
平成２８年度 第Ⅰ期 実習報告書のまとめ 
山梨県薬剤師会    

薬学生受入対策委員会 

① 感想 
 ・ 実習生は、とても積極的に質問してくれ、お互いにやりがいのある受入になったと思いま

す。 

 

 ・ 今回の学生は、学ぼうとする意欲が高く、積極的に質問してくれたので指導しやすく、カ

リキュラムもスムーズに達成することができました。Ⅰ期ということで比較的業務に余裕が

あり、コミュニケーションを取る時間も多く取れて良かったと思います。 

 

 ・ 今年の学生はよく考えながら実習を行っていると感じた。 

 

 ・ 少し大変でしたが良い経験になりました。 

 

 ・ 熱心に取り組んでもらえたので良かったと思います。 

 

 ・ 最初は１１週という長い実習に心配もありましたが、学生に指導して行く上で自分も改め

て勉強し直すことができ、良い機会になりました。 

 

 ・ 指導薬剤師として責任者となったのは初めてだったので、始まるまでは準備日はあわただ

しく不安があり、協力薬局の先生方への連絡もスムーズでなかったと思いますが、先生方に

は快く協力して頂き、始まってからは大きな問題なく１１週間を終えることができました。 

 

 ・ 体調面で少し不安を感じる所があったが（咳喘息の持病のため）、実習期間中も早退や休

み等もなく無事のりきれて良かった。 

 

② 問題点と今後の課題 
 ・ 今回初めてⅠ期の学生を受け入れたのですが、Ⅲ期とは違い業務に余裕があったため、学

生への指導やコミュニケーションが取りやすかったです。時期によってスケジュールの組み

方や指導方法をしっかり考えなければならないと感じました。 

 

 ・ スケジュールの調整（他薬局への依頼が遅くなってしまい学生に少し迷惑をかけてしまっ

た）。 

 

 ・ 甲府市薬剤師会で集合研修をしてくれたので、非常に助かりました。今後も続けて欲しい

です。 

 

 ・ 個人の積極性とコミュニケーションのとりかた。他の薬局との進行性、内容の差。 

 

 ・ カウンター実習の時間が多くあるのですが、ＯＴＣをそれほど置いてないので、集合研修

1 日のみしか対応出来る所がないのが困りました。 

 

 ・ １１週間は長いと思っていましたが、６月はまるまる協力薬局でお世話になっていたので、

帰ってきてから（７月に入ってから）どの程度進めるべきか迷いがあり進みが遅かったと思

います。 

 

 ・ 調剤報酬改定に伴う実習資料の作成に手間取ってしまった。家庭の事情もあり、業務終了

後の研修会等に参加できなかった。 



 

③問題点・課題の改善点 
 ・ 同じ薬局内では他店舗の研修もあり、いろんな診療科が見れたと思いますが、ドラッグス

トアのようなＯＴＣメインの実習も１日でもあれば良いかなと思います。 

 

 ・ 他の実習生受け入れ薬局との交流、意見交換など。（時間的余裕があれば） 

 

 ・ 学生の力量にもよりますが、最初の 1 か月はどんどん進めて、2 か月目は自薬局で出来

ない部分を実習してもらえるので 3 か月目には総合的に実習してもらうようにしたいと思

いました。今後も協力薬局の先生方には積極的に受け入れてもらえるとありがたいです。 

 

 ・ 大学独自で週報（一週間の実習内容をまとめたもの）の作成を学生が行っていたが、日報

の作成とあわせての作業の為、負担を感じていたように思えた。 

 

④協力薬局の感想・問題点と改善策 
 ・ 今回も学生に話を聞いたところ、とてもためになる話や体験をさせていただいたようなの

で良かったです。 

 

 ・ 各薬局ともしっかり対応してくれた。学生も満足していた。 

 

 ・ できない事を詳しく実習してもらえて良かったです。 

 

 ・ 当薬局では、実習できない内容を経験できる事は学生にとって有意義な事だと思います。

協力していただいた先生方ありがとうございました。 

 

 ・ 学生にとって基幹薬局ができないことを補うことができる貴重な経験だと思います。 

  協力薬局で相互に実習内容を共有できる評価表があったので助かりました。基幹で実施した

内容も分かると良かった。 

 

 ・ 学生の興味によるところもあったようだが、概ね問題なかったと思われる。 



実習生アンケート
長期実務実習　第Ⅰ期（平成２８年５月９日～７月２４日）　９施設９名
アンケート提出者　８名
病院実習　未：９　　済：　0
①今回の実習はあなたのニーズにマッチしましたか？

最低　１ 2 中程度　３ 4 最高　５
1 7

未記入：１

②指導薬剤師から受けた指導時間いついてどうでしたか？

物足りない　１ 2 中程度　３ 4 充分　５
1 7

未記入：１

③大学での事前学習・講義などと実習での相違点はありましたか？

なし あり 未記入
7 1

④自分で思い描く薬剤師像と実際の薬剤師像とマッチしていましたか？

かけ離れていた１ 2 中程度　３ 4 合っていた　５
1 4 3

⑤今回の実習を終えて、卒後の進路希望について変化はありましたか？

なし あり 未記入 その他
5 2 1

⑥主に実習を受けた薬局の指導薬剤師の対応はどうでしたか？

悪かった　１ 2 中程度　３ 4 良かった　５
8

⑦今回実習を行った他の薬局等での実習はどうでしたか？

悪かった　１ 2 中程度　３ 4 良かった　５
8

⑧今回の実習が今後（在学中、卒業後）に役立つと思いますか？

役立たない　１ 2 中程度　３ 4 役立つ　５
8



コメント部分について
⑤今回の実習を終えて、卒後の進路希望について変化はありましたか？

＜あり＞ ２名
病院　⇒　良く考える
未定　⇒　調剤薬局か病院

＜なし＞ ５名

⑨今後の実習をより良いものにするためにお聞きします。

・山梨県薬剤師会から、山梨の地域医療の現状を説明してほしかった。

・私が実習させて頂いた薬局では、皆さんが温かく迎えてくださり、分からないことがあ
ると質問に応じてくださり毎日知識が増えていくことが、自分のために身についたと感じ
ています。今回の集合研修ではドラッグストアさんも見学できれば良かったかなと思い
ます。（ドラッグストアが見学にある年もあるときいていたので・・・）

・一から丁寧に指導していただいたので、初めての実習でしたが沢山のことを経験させ
ていただくことができました。

・多くの先生に時間をさいていただき、様々なことをご指導いただきました。ありがとうご
ざいました。ただ、協力薬局が５店舗は多かったです。それぞれの薬局に特徴があり、
そこでしか学べないこともあるのですが、３店舗位が良かったです。

・自分は投薬を数多くやらせて頂き、とても良い勉強になったと思うので、患者とのコミュ
ニケーションを取れるようなものが増えると良いと思います。

・薬局だけでは学べない分野も集合研修で学ぶことができて良かった。また、様々な店
舗で実習を行うことができたため、幅広い処方内容を見ることができ、薬も何種類もあ
り、とても勉強になった。

・集合研修では、介護ホームや卸の現場の見学など薬局では出来ない事などについて
も実習できたので良かったです。薬局がグループ店舗だったので、いくつかの店舗で実
習することができ、在宅から無菌調剤などの調剤薬局での仕事を幅広く経験できて良
かったです。


	
	11週間


